



## Protokoll der Fachschaftsvollversammlung Geschichte

DATUM: 19.04.2023

PROTOKOLLANT: VERA PENELL

„Si tacuisses, philosophus mansisses.“

### Tagesordnung

- TOP 0: FINANZWIRKSAME BESCHLÜSSE
- TOP 1: PERSONELLES
- TOP 2: BERICHTE AUS DEN ORGAGRUPPEN
- TOP 3: FINANZEN
- TOP 4: SONSTIGES

#### ANWESENHEIT:

Simon T., Alexander V., Fabian K., Elisabeth O., Lara L., Nele N., Marc V.K., Melina B., Julia L., Alexander B., Frederik K., Benjamin H., Selina M., Kaisa E., Niklas W., Felix E., Ilja G., David D. S., Max-Cederik V., Chavel R., Vincent H., Frederik S., Adrian J. B., Vera P., Robert B., Sarah S., Sebastian D., David H., Julius B., Luis S., Malik S., Paul W., Daniel G., Jens W., Maurice v. D., Simon K., Alina M., Jorinde S., Klara P.

*Zur Beschlussfähigkeit ist gemäß § 2 Abs. 7 der Satzung der Studienfachschaft Geschichte die Anwesenheit von mindestens fünf stimmberechtigten Mitgliedern erforderlich. Die Beschlussfähigkeit ist also hiermit gegeben.*

#### TOP 0: Finanzwirksame Beschlüsse

Für Finanzbeschlüsse und Umwidmungen bezüglich der Klausurtagung siehe 3.1, bezüglich des Sommerfests siehe 3.3.

#### TOP 1: Personelles

1. Protokoll: Vera
2. Externe Liste für Finanzbeschlüsse: Alex

#### TOP 2: Berichte aus den Orgagruppen

1. Fachschaftsrat

Boulespiel soll weiter beibehalten werden.

Wechsel zu HeiChat wurde besprochen, mehr dazu unter 4.1.

2. Aktueller Stand Prof-erzählt-über-Lieblingsbuch

Vorstellung des Projektes für neu hinzugekommene Kommiliton\*innen (siehe für mehr Informationen siehe frühere Protokolle).

Projekt wird aufgrund mangelnder Zeit auf das folgende Wintersemester verschoben.

### 3. Sommerfest

Vorstellung des Projektes an neu hinzugekommene Kommiliton\*innen.

Geänderter Termin: Freitag, 16.06.23 ab 16Uhr.

Aufruf dazu auf das Orga-Team zuzukommen, wenn man Musiker\*innen kennt, die man sich auf dem Sommerfest vorstellen kann.

Dringender Aufruf am Sommerfest mitzuhelfen. Pro Schicht 1 Freigetränk, jede helfende Person bekommt zusätzlich ein freies Essen.

Finanzbeschlüsse siehe unter 3.3.

### 4. Mittelaltertag

Vertagt auf nächste Woche.

### 5. Fakultätsrat

Bericht von Simon K.:

Zeithistoriker Hartmut Zöll verstorben, Frage ob die FS nach dem 22.04.2023 eine Beileidsbekundung abgeben möchte. → positive Rückmeldung.

Mitte Juni Wahlen Senat und Fakultätsrat. 19.05. ist Ende des Einreichungsschluss der Listen.

Diskussion im Fakultätsrat über HeiCo. Es gab einige Probleme mit dem Anmelden etc. an denen gearbeitet wird.

Längere Diskussion über ChatGTP und Nutzen/Probleme in der Lehre.

## TOP 3: Finanzen

### 1. Klausurtagung

Vorstellung der Klausurtagung, welche vom 05.05.-07.05.2023 stattfinden wird. Anmeldung zu Klausurtagung per Windhundprinzip ab dem Donnerstag dem 20.04.2023, 12:00Uhr.

Die Tagung ist für organisatorische Arbeit der Fachschaft gedacht und erfordert vor Ort Mitarbeit in Fachschaftsprojekten.

Conventus Consultum I	
Posten:	750.0216
Beschluss:	Die Fachschaft beschließt, max. 800€ für Verpflegung und Getränke auf der FS-Klausurtagung auszugeben.
Begründung:	Um die Aufgaben der Fachschaft nach §65 LHG wahrzunehmen, benötigt die Fachschaft eine besondere Form der Wissenssicherung, um als Konstante

	wahrgenommen zu werden. Ein Generationenwechsel und Erfahrungen mit neu ausprobierten Veranstaltungstypen machen eine Überarbeitung der Leitlinien und Grundsätze nötig. Um diese Aufgabe gemeinschaftlich zu bewältigen, soll ein Wochenendseminar veranstaltet werden. Die Dauer des Seminars und die Abgelegenheit des Veranstaltungsortes machen eine Bestellung von Verpflegung notwendig.
Abstimmungsergebnis:	Dafür: 25, dagegen: 3, Enthaltungen: 11

Umwidmung: Die Fachschaft beschließt, 200€ aus dem Posten „Verpflegung FS-Klausurtagung“ (750.0216) in den Posten „Transport“ (533.0216) umzuwidmen. Dafür: 26, Dagegen: 1, Enthaltungen: 12

Conventus Consultum II	
Posten:	533.0216
Beschluss:	Die Fachschaft beschließt, max. 300€ für den Transport auf der FS-Klausurtagung auszugeben. Ca. 100€ sind zur Miete eines Stadtmobils für den Transport der Verpflegung gedacht. Die weiteren 200€ werden aller Voraussicht nach nicht gebraucht werden, sind aber für den Transport der Teilnehmer*innen mit zwei Stadtmobilen zur Hütte eingeplant, sollte die Bahn am Tag der Abreise (05.05.23) streiken.
Begründung:	Um die Aufgaben der Fachschaft nach §65 LHG wahrzunehmen, benötigt die Fachschaft eine besondere Form der Wissenssicherung, um als Konstante wahrgenommen zu werden. Ein

	<p>Generationenwechsel und Erfahrungen mit neu ausprobierten Veranstaltungstypen machen eine Überarbeitung der Leitlinien und Grundsätze nötig. Um diese Aufgabe gemeinschaftlich zu bewältigen, soll ein Wochenendseminar veranstaltet werden. Dafür muss die Fachschaft sowohl die Verpflegung als auch die Teilnehmer*innen zum Veranstaltungsort transportieren.</p>
Abstimmungsergebnis:	Dafür: 28, dagegen: 2, Enthaltungen: 9

Umwidmung: Die Fachschaft beschließt, 100€ aus dem Posten „Verpflegung FS-Klausurtagung“ (750.0216) in den Posten „sonstige Kauttionen“ (935.0216) umzuwidmen.

Dafür: 27, dagegen: 3, Enthaltungen: 9

Conventus Consultum III	
Posten:	935.0216
Beschluss:	Die Fachschaft beschließt, max. 100€ für die Kauttion der Dr. Lothar Bergmann-Hütte, auf der die FS-Klausurtagung stattfinden wird, auszugeben.
Begründung:	Um die Aufgaben der Fachschaft nach §65 LHG wahrzunehmen, benötigt die Fachschaft eine besondere Form der Wissenssicherung, um als Konstante wahrgenommen zu werden. Ein Generationenwechsel und Erfahrungen mit neu ausprobierten Veranstaltungstypen machen eine Überarbeitung der Leitlinien und Grundsätze nötig. Um diese Aufgabe gemeinschaftlich zu bewältigen, soll ein Wochenendseminar veranstaltet werden. Zur Mietung der Hütte ist die Zahlung einer Kauttion notwendig.

Abstimmungsergebnis:	Dafür: 24, dagegen: 5, Enthaltungen: 10
----------------------	---

## 2. Historikertag 2023

Diskussion über mögliche finanzielle Unterstützung für die Anfahrt/Ticketkosten.

Stimmungsbild: Dafür: 37, Dagegen: 0, Enthalten: 2

Was der Historikertag ist: größter Geschichtswissenschaftlicher Kongress der Einblick in die geschichtswissenschaftliche Forschung und die Möglichkeit eines Zusammentreffens insbesondere für Geschichtswissenschaftler\*innen und Studierende gibt.

Teilnahmekosten für Studierende: 30€. 19.-22. September.

Bis 15. Juni gibt es vergünstigte Tickets.

Vorschlag: Anmeldung bis 01. Juni.

## 3. Sommerfest

Umwidmung: Die Fachschaft beschließt, 100€ aus dem Posten „Verpflegung FS-Klausurtagung“ (750.0216) in den Posten „Sommerfest“ (740.0216) umzuwidmen.

Abstimmungsergebnis: Dafür: 25, dagegen: 1, Enthaltungen: 13

Conventus Consultum IV	
Posten:	223.0216
Beschluss:	Die Fachschaft beschließt für das Sommerfest Einnahmen in Höhe von max. 4000€.
Begründung:	Da sowohl von Studierenden wie auch den Lehrenden des Historischen Seminars eine der Hauptbeschwerden über die Pandemielage der Kontaktverlust miteinander war, möchte die Fachschaft durch die Ausrichtung eines Sommerfests diesen Verlust ausgleichen. So soll der Austausch über Neuigkeiten, Projekte, Abschlussarbeiten, Studienverlauf, etc. wiederbelebt werden.
Abstimmungsergebnis:	Dafür: 29, dagegen: 4, Enthaltungen: 6

Conventus Consultum V	
Posten:	750.0216

Beschluss:	Die Fachschaft beschließt, max. 3000€ für Getränke auf dem Sommerfest auszugeben.
Begründung:	Da sowohl von Studierenden wie auch den Lehrenden des Historischen Seminars eine der Hauptbeschwerden über die Pandemielage der Kontaktverlust miteinander war, möchte die Fachschaft durch die Ausrichtung eines Sommerfests diesen Verlust ausgleichen. So soll der Austausch über Neuigkeiten, Projekte, Abschlussarbeiten, Studienverlauf, etc. wiederbelebt werden.
Abstimmungsergebnis:	Dafür: 31, dagegen: 2, Enthaltungen: 6

Conventus Consultum VI	
Posten:	750.0216
Beschluss:	Die Fachschaft beschließt, max. 160€ für einen Kühlanhänger für das Sommerfest auszugeben.
Begründung:	Da sowohl von Studierenden wie auch den Lehrenden des Historischen Seminars eine der Hauptbeschwerden über die Pandemielage der Kontaktverlust miteinander war, möchte die Fachschaft durch die Ausrichtung eines Sommerfests diesen Verlust ausgleichen. So soll der Austausch über Neuigkeiten, Projekte, Abschlussarbeiten, Studienverlauf, etc. wiederbelebt werden.
Abstimmungsergebnis:	Dafür: 28, dagegen: 6, Enthaltungen: 5

#### TOP 4: Sonstiges

##### 1. Wechsel zu HeiChat

Aktuell noch Testphase. Registrierung per Uni-ID. Weitere Infos folgenEine

Geplant: Gruppe für Ankündigungen, eine zum Reden, eine für Erstis.

Wichtig, dass es zumindest die Alternative zu einer (potentiell eskalierenden) WhatsApp Gruppe.

Hinweis Alina: Viel Druck machen, dass nur dieses System genutzt werden wird.

Kommentar: Senkt möglicherweise Niedrigschwelligkeit, was problematisch sein könnte.

Dauert eh alles noch, Vorschlag einer Übergangszeit, auch um zu vermeiden wichtige Infos aus den alten WhatsApp Gruppen zu löschen.

## 2. Zusammensetzung StuRa

Wird vertagt.

## 3. QSM

Bericht von Simon K.:

Viele Gelder fließen in die Bibs, Verfasste Studiererschaft möchten, dass das Budget besser genutzt und stärker kontrolliert werden.

Idee, ob man durch QSM eine Lehrveranstaltung in Verbindung mit ChatGTP anbieten könnte.

Erwähnung von einer vorherigen FS-Sitzungsdiskussion zur stärkere Förderung von Exkursionen.

Diskussion auf Zeit der nächsten QSM Anträge verschoben

## 4. Werbung AK Lehramt

Vorstellung AK Lehramt durch Daniel G.:

Informeller Arbeitskreis, keine offizielle FS.

Teil der QSM ist für Lehramtsstudierenden gebloggt, der AK könnte evtl. in Zukunft Einfluss darauf nehmen.

Hinweis auf den Newsletter des AKs.

## 5. Awarenesssteam

Kurze Vorstellung des Awareness-Team Projektes.

Werbung: 2 Tage Workshops zu Awareness am 03. Und 04.05.2023 im Rahmen des StuRas. Vorträge nachmittags und abends zu verschiedenen Themen der Awareness-Arbeit sowie Täter\*innen Prävention. Weitere Informationen folgen am Wochenende über die Kanäle des STuRas.

Hinweis darauf, dass der StuRa weitere Awareness-Strukturen etablieren möchte.

Bei Nachfragen gerne an das Awareness-Team wenden!

## 6. Wissenschaftliches Arbeiten

Anfrage eines Kommilitonen die Reader zu wissenschaftlicher Arbeit, welche er an seiner letzten Uni (Tübingen) erhalten hat, auch in unsere Strukturen einzuarbeiten.

Das Thema wird in Zukunft wohl noch einmal besprochen.

7. Anfrage nächste Woche Überblick über alle anstehenden Projekte zu geben.